

# EL CINEMATÓGRAFO

Año I.

Granollers: Domingo, 14 de Agosto de 1904.

Núm. 1.

## Saludo.

De profundo respeto para la prensa digna, para la que difunde el bien y el saber al logro de la paz, cultura y progreso de los pueblos.

\*\*\*\*\*

## Nuestra aparición.

Venimos forzosamente al estadio de la prensa y la campaña que vamos á sostener es contra nuestra voluntad. Débiles y todo nuestras energías, lamentamos que las circunstancias nos obliguen á luchar como debemos hacerlo para oponernos al paso de odios ruines y bajas pasiones.

Mas, como conocemos á nuestros adversarios, con quienes no puede sostenerse razonada discusión, falsos como están de acertado juicio y pervertido como tienen su sentido moral, hemos de esgrimir armas que sólo en este caso nos seran licitas. Defendiéndonos de sus insolencias, falsas imputaciones é injurias sangrientas con serios argumentos seria darles gusto, y no estamos nosotros á merced de enemigos tan ridículos y despreciables.

El estado de cultura de nuestra villa es muy defectuosa desgraciadamente y asi como en general, salvo honrosas excepciones, se siente aversión á todo lo bueno, á todo lo que tiende á corregir y á enseñar al propio tiempo, hallan franca acogida en la masa popular y en la clase que pudieramos llamar burguesa, la chismografía y los apóstrofes grotescos é infamantes, matando asi en flor los sanos propósitos y nobles sentimientos que puedan caber en algunos de sus semejantes; con la distinción, no obstante, de que la segunda,

mejor instruida y peor mal educada que la primera, aplaude y se rie á mandíbula batiente con suficiente egoismo y sobrada mala intención, todo lo que pueda redundar en desprestigio y deshonra para los demás.

Un grupo de desequilibrados aqui, pretendiendo aprovecharse de estas circunstancias, cuando la razón no les ha favorocido en sus pretensiones, meten ruido y escándalo precisamente en forma que patentiza á las claras quienes son, pero que satisfacen el afan insaciable de descrédito que sienten los unos en contra de los otros.

Sólo esto nos lleva á un punto en que no quisieramos haber llegado. ¿Como procederemos? Combatiendo y ridiculizando á su vez con la relación de sus propios actos á los que alienan, instigan y protejen ese ludibrio público para que en él, pusilanimes y perversos, no aparezcan ellos mismos. Sin perjuicio de que difundamos ideas y tratemos de asuntos de interés para la localidad y para la sociedad en general.

\*\*\*\*\*

## COMENTARIOS

Creemos de mucha oportunidad la reproducción del siguiente escrito que copiamos de *Las Noticias* de Barcelona:

Hablando de lo que ocurre actualmente en la Fraternidad Republicana, uno de sus más asiduos y respetados concurrentes nos reflejó ayer sus impresiones en los siguientes términos:

En la Fraternidad Republicana hay más de 1.000 socios que, en honor á la verdad, sólo se cuidan de ver como podrán servir con desinterés particular la causa republicana; no he de negar, sin embargo, que entre esos mil y pico de socios constan tres ó cuatro ambiciosos vulgares cargados de pretensiones, sin talento ni iniciativas. Ahí duele. Ellos son los que hinchan el perro y fomentan la discordia inventando absurdas chinchorrerías, hiriendo y deshonrando á cuan-